

購読の申し込みは
日本医労連へ

購読料 年間1,500円(送料込)
(組合員の購読料は組合費に含む)
送金口座 中央労金荒川支店(普通預金)1123296
郵便振替 00160-6-84866

ホームページ http://www.irouren.or.jp/
電子メール n-ask@irouren.or.jp

医療労働者

医療・介護・福祉労働者の生活と権利、国民の命と健康を守る

労働組合で勝ちとった成果を語り 2022年度 組織強化拡大対策会議

仲間を増やして組織を強く大きくしよう



組織強化拡大を前進させる
構えをつくり、
増勢へと転換させよう!

米沢 哲 組織共闘局長

コロナ禍の下で、労働組合が果たす役割は重要です。労働組合が労働者の要求を掲げてたたかう姿を見せれば、組織化がすすみ20万医労連実現の展望は十分にあります。加盟単組・支部全体で取り組むという構えをつくり、ケア労働者の処遇改善などの追い風もいかながら「組合に入って要求を実現しよう」と要求実現と結び付けた取り組みをすすめる必要があります。

加盟単組・支部同士が支援しあいながら組織強化拡大をすすめる体制づくりを重視しながら、増勢に転じていくための①毎月拡大、②未組織施設の組織化、未加盟組織の加盟(新組合結成・加盟)、の2つの取り組みを柱に組織拡大をすすめましょう。

状況を転換するための重点課題

◆学習・労働者教育

課題と目標をやり遂げるためには、個々の単組・支部の力量を強化し、以って産別としての力量を強化していくことが重要になります。学習・教育を土台にしながら、日常的・原則的な組合活動を通して力量の強化を図りましょう。

◆組織強化拡大対策会議の開催

労働組合の活動の原則は「みんなで討論、みんなで決定、みんなで行動」です。まずは組織強化拡大対策会議を開催し、全体で議論しながら「『医労連の仲間ふやし』をやり遂げる」との意思統一を図りましょう。

◆毎月拡大

「年間の取り組み目標」を設定し、単組・支部同士がフォローし合いながら目標達成を目指しましょう。引き続き、重点対象は①新人(年間を通じた新人加入100%の追求)、②非正規職員(均等待遇、無期転換と一体的な取り組み)、③転退職者(県個人加盟労組への転入)として取り組みをすすめましょう。

◆新組合結成・加盟

医療・介護・福祉労働者800万人を視野に入れた組織拡大をすすめるには、未組織事業所の組織化と未加盟組合の加盟の取り組みは必要不可欠です。コロナ禍という状況を踏まえつつも、ケア労働者の質上げや公立・公的病院の統廃合などの運動と併せた宣伝行動、オルグなどに取り組みます。

要求前進のために産別の力量強化を

9月8日～9日、日本医労連は、「組織強化拡大対策会議」を日本医療労働組合館とオンラインの併用で開催し、3全国組合38都道府県から71人が参加しました。

組織をくいつめ20万医労連への展望をつかむために開催された組織強化拡大対策会議は、「すべての要求前進のために産別としての力量の強化を図ろう」をテーマに行われました。

運動の活性化で組織拡大を冒頭、佐々木悦子中央執行委員長は、「アメリカは労働運動の第三の高揚期で次々労働組合が結成されている。1960年代以降国民の好感度は61%と最大となり、『労働組合は良い』と回答している。運動が活性化すれば、組織拡大にもつながっていく。日常的な活動ができる基礎的的力量をつけることが組織拡大の重要な力となる。2日にわたる討論で運動の糸口をつかん

でいただきたい」と呼びかけました。

記念講演は、大石達弥氏労働者教育協会事務局長が「基礎的力量的強化が求められる今だからこそ、学習・教育の充実を」と題し行いました。



育的観念を貫くことが組織強化につながる」とし、他産別の実践も紹介しながら、全組合員を対象にした活動と学習の重要性や、役員が変わること前提に大会後の役員学習の制度化などにふれて「たまたかの前には学習あり」と教訓を紹介しました。そのうえで、「粘り強い継続を運動の中に定着させ、教える側を作り、同時に安心して失敗できる場が必要」と訴えました。

続いて日本医労連の米沢哲組織共闘局長が「問題提起」を行いました。(別掲)

その後、7つの分科会で「討



「一緒にやろう」の声をかけ集会のもととして、森田進書記長は、「ベテランがいなくなっていくなかでも産別結果の重要性を繰り返し伝え継承することが重要」としました。組織強化について、「いま医労連が運動すれば必ず世間が注目する。医療・介護現場がどれだけ大変かを伝えることが必要です。政府にも不十分な処遇改善などをさせてきた」としたうえで、「職場まわり、朝シフト、退勤時間調査で、『変化を運動で作ってきたから一緒にやろう』と声をかけ組織を強く大きくしていこう」と呼びかけました。

脈路

朝ドラ「ちむどん」が現在放送中だ。沖縄の本土復帰五十年を記念し、やんばるを舞台に制作されたものらしいが、その内容には賛否があるようだ。私としては、米軍基地問題など殆ど出てこないことに違和感を感じている。その沖繩では、沖繩県知事選挙が行われ、現職の玉城デニー氏が、相手候補に6万票以上の差で再選を果たし、この勝利によって沖繩の辺野古新基地建設反対の民意は1ミリもブレていないことが示された。猛暑の中、デニー知事勝利に向けて奮闘した沖繩県医労連をはじめ、多くのなまに心からの敬意を表したい。

▼この選挙では自公推薦の相手候補と旧統一協会との関係が問題視された。その発端となったのが、安倍元首相の銃殺事件だ。暴力によって物事の解決を図ることは許されるものではないが、その背景に旧統一協会との関係があったことは、周知の事実となった。▼岸田首相は、安倍氏の国葬を行うことを閣議決定した。国葬については、多くの国民が反対し、根拠法がない、国民への弔意の押しつけ、安倍氏に対する評価など様々な問題がある。内閣支持率もこの問題を反映し、とうとう3割を割り込んだ。国会も開かないのだから当然だ。▼国葬に反対するツイッターでは14万リツイートを超えた。私たちの声をまだまだ広げなければならぬ。いろいろないびらんどー



9月10日に海峡メッセで開催した第57回定期大会終了後に、「病院の再編統合&病床削減！『日本の医療政策を検証する』」と題し

山口

9月3日に札幌市内でキャラバンスタート行動として、署名宣伝行動を実施。道行く人に現場実態を訴えました。13人で30分間取り組み、15筆を集約しました。

北海道



9月14日、京都府記者クラブで「コロナ禍で奮闘する医療・介護現場の実態告発」の記者会見を実施。民間病院・精神病院・コロナ留め置きの特養の現場の状況や

京都

9月14日、京都府記者クラブで「コロナ禍で奮闘する医療・介護現場の実態告発」の記者会見を実施。民間病院・精神病院・コロナ留め置きの特養の現場の状況や

2022年秋 「いのちまもるキャラバン行動」

2022年秋「いのちまもるキャラバン行動」がスタートしています。医療労働者1786号でも取り組みの一部を紹介しましたが、署名行動はじめ、学習会、記者発表など、様々な行動が寄せられていますので、紹介いたします。



京都



長野

長い、そして留め置きで亡くなった家族の立場から4人が訴え、アンケートのまとめも報告。関心も高く、10社のマスコミが参加しました。 思い、そして留め置きで亡くなった家族の立場から4人が訴え、アンケートのまとめも報告。関心も高く、10社のマスコミが参加しました。

長野

背中には、ホットピンクで「安全・安心の医療・介護の実現を」の文字と秋闘「こなつ」のイラスト

届けたい！私たちがやりたい看護 識者コメント



看護師本来の仕事を実践したい —アンケートに寄せて

日本赤十字看護大学名誉教授 川嶋みどり氏

全国から寄せられた何れかの回答からも、超過密な医療現場で身を粉にして働く看護師たちの息づかいを感じないわけにはいきません。限られた時間内に果たさなければならぬ業務量の多さの中で、「本当はしなくてはならぬの」に由来している。「やりたい看護をしたくてもできない」という声の多さは、看護師でありながら看護に集中出来ない現在の職場環境をリアルに物語っています。

日々の営みはごくありふれていますが、自力でできなくなるとは、病気による症状以上につらいものです。だからこそ、病気や障害の程度を問わず、個別の生活行動をその人の身につけたやり方を保ちながらケアするには、高度な専門性が求められるのです。看護師がこのように本来あるべき看護に集中できれば、患者さんの療養生活の質がぐんとアップするだけではありません。その人の自然治癒力を高めることも通じ、苦痛を緩和し不安を和らげることもなります。その結果、薬や検査がぐんと減って、医療の姿が大きく変わるはず。だから、看護師たちは強く願うのです。看護師として本当の看護をしたいと。

一方、看護師として法的に定められた業務には、医師の診療の補助行為があります。疾病構造の変化に伴う重症者と高齢者比率の増加を背景に、医療の高度化とIT化、加えて、医療経営の効率化が

職場で求める人員はごく控えめなことにも驚きましたが、自らの労働条件よりも相手の立場に立つて何が出来るかという回答が多いのも特徴でした。看護師も人間で、胸を張って自己犠牲を伴わない労働に必要な増員を、大胆に要求すべきだと思います。専門職労働者として、診療報酬制度上の定員からではなく、やりたい看護、しなければならぬ看護実践を、仕事へのほこりと喜びを感じながら働くためには、どのくらいの人員が必要かを職場ごとに真剣に検討すべきでしょう。

看護職員の増員・賃上げ求め 記者発表

日本医労連は9月14日、厚労省で「届けたい！私たちがやりたい看護」の記者発表を行いました。加盟組織の皆さんから寄せられた看護現場の声を発表し、看護師の大幅増員の必要性を訴えました。

森田進書記長は、「看護師からは賃金の改善要求も多く上がっており、安心して働くうえで賃上げが必要」とし、「政府の賃上げ補助事業は、引き続き対象が限定されており、非常に不十分だ」と指摘。10月以降は患者負担も増加することを問題視し、負担増を押し付けず、国の責任で賃上げを行うべきだと求めました。



現場の声を聞いてください 「届けたい！私たちがやりたい看護」

日本医療労働組合連合会 2022年9月14日

群馬県医労連 組織強化の取り組み



古川書記長は2016年に急性期病棟の看護師をしながら県医労連書記長に就任し、2020年からは専任書記長として奮闘されています。

(1面からのつづき)

書記長就任後すぐに関信地方協議会に相談し、東京・長野から組織運営についての研修をうけ、「単組の力量にあわせて支援を」「準備としかがけが大事」「なにより健康第一」などの心得を学びました。そのうえで翌年からの5か年

20秋キヤラバン行動に結集

20秋闘「いのちを守るキヤラバン行動」では「全ての自治体への陳情・請願」が提案されたことを受け、取り組みました。

女性協22秋の取り組み

10月〜11月は、秋の「母性保護月間」です。新型コロナによって長時間労働がさらに常態化し疲弊した職場では、母性保護としての権利もあつてないようなものとなり、更にハラスメントも横行しています。この秋の母性保護月間には、皆さんにご協力いただいた「3休アンケート」結果をもとに「3休取ろうポテッ

22秋 10月〜11月 母性保護月間

女性協

1、「女性の権利ノート」「ジェンダーガイドブック」で学習しましょう

「女性の権利ノート」を活用し、学習して運動の力にしましょう。また、全労連女性部が作成した「ジェンダー平

2、「3休」の取得強化をはかりましょう

3休アンケート結果をふまえて権利や制度の学習を繰り返すことと合わせ、事業主に対しても制度の活用を徹底するように求めていきましょう。

3、パワハラ・マタハラを根絶し、ジェンダー平等を実現しましょう

パワハラ・マタハラの実態を把握し、既存のグ

組織強化・拡大対策会議設置

また、組合員・単組の力量低下や産別結集が弱まっていくことへの危機感から、単組の執行委員会にも参加し、運営を把握したうえで、「拡大

等ガイドブック」も活用し、職場改善に生かしましょう。

9月10日〜11日、東京・全労連会館で、「全労連女性部第33回定期大会」がオンライン併用で開催され、全国から106人が参加。日本医労連からは男性1人を含め14人の代表者が参加しました。

大会は、全労連

2日間わたる討論では各単組・地域からそれぞれ女性の取り組みが報告されました。日本医労連からは、佐々木悦子中央執行委員長が、日

大会スローガン

いまこそ日本国憲法を守り生かす社会へ ジェンダー平等実現、ハラスメント根絶、ひとりぼっちの女性労働者をなくす、組織強化拡大を！

大会スローガン

2022年秋「11・16」17対政府中央行動」のお知らせ

集会会場

2022年秋「11・16」17対政府中央行動」を実施いたします。加盟組織から積極的な参加を要請します。

開催主体

医療3単産 医療・自治労連・医労連 全大教

「ひと」の現場の声を

日本医労連は、2024年度の介護保険制度改定に向けて、厚労大臣と介護保険部会委員にむけた「ひとメッセージ」に取り組みます。(発035号)

「提出先」

日本医労連へ、FAX・メール・郵送いずれもか

「取得強化」

厚労省交渉と3休アンケートについて報告するとともに、この1年も母性を守りながら笑顔で働き続けられる職場にするために元気に活動していく決意を報告しました。

「取り組み期間」

第一次集約 10月31日 第二次集約 11月30日

「目標」

1000メッセージ

「取り組み期間」

第一次集約 10月31日 第二次集約 11月30日

「目標」

1000メッセージ

「提出先」

日本医労連へ、FAX・メール・郵送いずれもか

「取得強化」

厚労省交渉と3休アンケートについて報告するとともに、この1年も母性を守りながら笑顔で働き続けられる職場にするために元気に活動していく決意を報告しました。

「取り組み期間」

第一次集約 10月31日 第二次集約 11月30日

「目標」

1000メッセージ

「取り組み期間」

第一次集約 10月31日 第二次集約 11月30日

「目標」

1000メッセージ

「取り組み期間」

第一次集約 10月31日 第二次集約 11月30日

「提出先」

日本医労連へ、FAX・メール・郵送いずれもか

「取得強化」

厚労省交渉と3休アンケートについて報告するとともに、この1年も母性を守りながら笑顔で働き続けられる職場にするために元気に活動していく決意を報告しました。

「取り組み期間」

第一次集約 10月31日 第二次集約 11月30日

「目標」

1000メッセージ

「取り組み期間」

第一次集約 10月31日 第二次集約 11月30日

「目標」

1000メッセージ

「取り組み期間」

第一次集約 10月31日 第二次集約 11月30日

「提出先」

日本医労連へ、FAX・メール・郵送いずれもか

「取得強化」

厚労省交渉と3休アンケートについて報告するとともに、この1年も母性を守りながら笑顔で働き続けられる職場にするために元気に活動していく決意を報告しました。

「取り組み期間」

第一次集約 10月31日 第二次集約 11月30日

「目標」

1000メッセージ

「取り組み期間」

第一次集約 10月31日 第二次集約 11月30日

「目標」

1000メッセージ

「取り組み期間」

第一次集約 10月31日 第二次集約 11月30日

これまでのグッズの活用を！

販売中

女性協 T シャツ(白)のみ 800円

こなつ消毒スプレー 100円

第52回 女性代表者会議ご案内

【日時】2022年11月11日(金) 13時〜17時

【開催形態】WEB併用

【タイムスケジュール】

12:20 Zoom 接続開始

13:00 開会挨拶 記念講演 講師 小畑 雅子氏 (全労連議長)

基調報告(議案提案) 分散会 分散会報告 まとめ 2022年度議案採択 役員選出・新旧役員紹介 閉会挨拶

17:00 閉会



大会スローガン

いまこそ日本国憲法を守り生かす社会へ ジェンダー平等実現、ハラスメント根絶、ひとりぼっちの女性労働者をなくす、組織強化拡大を！



2022年秋「11・16」17対政府中央行動」のお知らせ

2022年秋「11・16」17対政府中央行動」を実施いたします。加盟組織から積極的な参加を要請します。

◆開催主体 医療3単産 医療・自治労連・医労連 全大教

◆集会会場 ビジョンセンター永田町8F 東京都千代田区永田1-11-28 台人社東京永田町ビル

※会場は、参議院議員会館 会議室に変更の可能性あり。

全労連女性部第33回定期大会

当事者が声をあげ、仲間を増やして奮闘しよう

総括答弁で寺園 通江事務局長は「当事者が声を上げること、仲間を増やすことの重要性が実感できた大会でした。皆さんの思いをしっかりと受け、また一年間ご一緒に頑張りましょう」と呼びかけました。

運動方針案は満場一致で採択、女性部役員も全員信任されました。

日本医労連は、2024年度の介護保険制度改定に向けて、厚労大臣と介護保険部会委員にむけた「ひとメッセージ」に取り組みます。(発035号)

社会保険審議会介護保険部会は、2024年度の介護保険制度改定に向けて、年内に意見をとりまとめるため、9月下旬から「給付と負担」の議論を始めます。取りまとめられた意見は、来年の通常国会で法案提出される計画があり、介護保険改善の関いは、この秋が山場になります。

そのため、介護署名を共同ですすめる中央社保協・全日

介護「ひとメッセージ」に取り組みよう

本民医連・全労連は、介護現場の実態や要望を「ひとメッセージ」として集約し提出します。低賃金や、一人夜勤など、皆さんの現場の声をぶつけましょう。積極的な取り組みをお願いします。

「提出先」 日本医労連へ、FAX・メール・郵送いずれもか

「取り組み期間」 第一次集約 10月31日 第二次集約 11月30日

「目標」 1000メッセージ

2022年 月 日

厚生労働大臣 加藤 勝信様
社会保険審議会介護保険部会 部会長様 及び委員の皆様

介護保険制度の見直しに関する要望書

国民の福祉向上のために取り組まれていること、心より敬意を表します。

さて、2000年4月の介護保険制度の施行から22年が経過しました。介護保険制度の当初の目的は「介護の社会化」であり、介護を社会全体で支えようとするものでした。ところが度重なる制度改定や介護報酬改定により、必要な介護サービスが利用できない実態が広がっており、コロナ禍はこの事態をさらに加速させています。

2023年度通常国会に向け介護保険の抜本的な見直し、介護報酬の原則2割増しや、要介護1・2の生活援助などの保障は、ケアプランの自己負担増、介護施設の人権保障の緩和など、多くの負担増や給付削減について、介護利用者、介護事業者、介護事業者から懸念の声が寄せられています。介護保険制度の見直しにあたり、介護する人、受ける人がともに大切にされる社会を実現するために以下の4点について要望します。

記

1. 介護保険の利用に新たな困難をもたらす利用料の引き上げ、要介護1・2の生活援助などの保障は、ケアプランの有料化、発給の給付削減を減額に転換するなどの見直しを行わないこと
2. 全額自己負担による、すべての介護事業者の経営を平均水準まで早急に引き上げること、介護事業者を大幅に増やし、1人夜勤の解消、人材確保の引き上げを行うこと
3. 利用者が安心して介護を受けることができるよう、介護事業者・事業者が不安なく介護を提供できるように、新型コロナウィルス感染対策を強化すること
4. 介護報酬、利用料、食費、居住費などの負担軽減、介護報酬の改定など、介護保険制度の抜本的な見直しを行うこと。介護保険財政における国庫負担の割合を大幅に引き上げること

私のひとこと

事業所名 _____ 住所 _____
氏名 _____ 氏名 _____
※事業所名、氏名、住所の記入は任意です。

私のひとこと送付先: 日本医労連介護対策委員会 事務局 宛
(FAX) 03-3675-6270 FAX (E-mail) nash@rouren.or.jp

言いたい劇場

小菅りや子



いざ! 先頭に! 第46回青年代表者会議

11月12日(土)11:00~17:30

コロナ禍の中で青年部活動の状況を共有しながら22年度運動方針を確立し、日本医労連の運動を先頭に立って進める大きな意思統一の場としたいと思います。各加盟組織の代表者として1名、可能であれば複数でご参加ください。

記

【会場】東京都台東区入谷1丁目15-6 入谷区民会館第3集会室 (オンライン併用)

【内容】①21年度青年協議会活動の総括 ②22年度青年協議会の運動方針 ③22年度役員体制の選出 ④その他

【申込方法】会場参加の方も含めて、下記のURL・QRコードより事前登録して下さい。
URL: <https://bit.ly/3BFiFdw>

【締切り】2022年11月4日(金) 詳細は発第038号をご参照ください。



↑参加申込登録



話を聞いて思いを伝えて人を繋ぐ」と同じ思いを持つ。活動にどんな困難があっても、皆と何が出来たのか、抵抗する術をどう発揮したのか、どんな話を聞いてどんな思いを伝えたのか。現場で共有し実践するために、ストーリーを聞きたい。よろしくお願ひします。

(岩手・菅浦澤実)

暑くて寝苦しかった夜から、寒いくらいの涼しさでいつまでも眠れる夜に変わり、夏の終わりを感じています。

(青森・匿名希望)

のかな?とよく思います。久しく空を見上げてないですが、秋の夜長、見上げてみるのもイイですね☆

(長野・ふーさん)

【パズル解答】1785号の答えは「いちばんぼし」でした。正解者の中から抽選でクオカードを贈呈します。

【応募方法】①組合(病院)名、②職種、③氏名、④郵便番号、⑤住所を記入し、解答を10/20(木)までにご応募ください。「読者のページ」もご寄稿下さい。

【応募先】〒110-0013 台東区入谷1-9-5 「日本医労連教育宣伝局」 F A X : 03-3875-6270 E-mail : n-ask@irouren.or.jp

■ヨコのカギ

- 1 商売をする人
- 4 名曲「恋人よ」は……真弓の歌
- 7 尺貫法での長さの単位
- 8 上着です
- 10 大きすぎですよ
- 12 数の名前の一つ
- 13 部活を……する高3生
- 15 ……言、……説
- 16 「……の灯」はチャップリンの名作
- 17 牛肉のランクを決める……の具合
- 19 ……君、……国
- 20 ……を切って支払う
- 22 満腹のふりして……
- 25 上司の逆……に触れる
- 26 平安貴族のサッカー?
- 27 特ダネです

ザクロスワード

出題▶モロズミ勝

1	2	3	4	5	6
7	8	9			
10	11	12			
13	14	15			
16	17	18			
22	23	24	25		
26		27			

【問題】二重ワクの文字を、A～Fの順に並べてできる言葉は、なに?

- 【タテのカギ】
- 1 聖徳太子は……時代の人物
 - 2 ……耕助と明智小五郎は日本の名探偵
 - 3 ……を踏む憲法違反です
 - 4 円柱状で細長い入れ物
 - 5 ホームズの相棒
 - 6 ……の材料
 - 7 外側ではなく内側です
 - 8 多いか少ないか
 - 9 自宅で食事を受け取り
 - 10 秋の味覚の王様の存在
 - 11 北岳をしのぐ……山
 - 12 事後……、熱……
 - 13 牛の腹とももの間からとれる……肉
 - 14 草を刈る農具
 - 15 日本産規格の合格製品に付ける……マーク

今が共済の広げどき

今年に入り感染拡大した新型コロナの第6波・第7波では、これまで3千人以上の加入者に給付請求を行ってあります。

新型コロナは感染症であるため、普段は病気に縁遠い健康自慢の加入者や若い加入者も感染し、初めての給付が新型コロナでという加入者が多くいます。給付請求がずっとなかった単組・支部からも給付請求が寄せられています。

共済を広げよう

こうした状況は、医

新型コロナ第7波もようやく収束傾向となつています。今が共済の広げどきです。「共済説明会」を気軽に開催して、共済の良さを組合員に伝えていきましょう。「共済説明会」への助成制度や説明ビデオもあります。活用していきましょう。

医労連共済だよ!

新型コロナは感染症であるため、普段は病気に縁遠い健康自慢の加入者や若い加入者も感染し、初めての給付が新型コロナでという加入者が多くいます。給付請求がずっとなかった単組・支部からも給付請求が寄せられています。

新型コロナ第7波もようやく収束傾向となつています。今が共済の広げどきです。「共済説明会」を気軽に開催して、共済の良さを組合員に伝えていきましょう。「共済説明会」への助成制度や説明ビデオもあります。活用していきましょう。

医療の眼

選挙勝利に喜び拍手

「当選確実」の速報と、カチャーシーを踊る玉城デニー知事に、テレビの前で思わず拍手。

9月11日に投票開票された沖縄県知事選で、玉城知事が自民党候補に6万票の差をつけて再選を果たしました。県知事選挙では、「辺野古新基地建設の是非」が大きな争点となるなか、「辺野古新基地建設」の県民の民意が示される結果となりました。

署名で憲法守ろう

その一方で、社会保障は削減され続け、その結果、コロナ禍で「医療崩壊」「医療ひっ迫」が叫ばれる事態になりました。

いま、物価高騰で生活が脅かされ、コロナ感染の収束も見えない中、第2次岸田政権が重点政策の第1に掲げたのは、敵基地攻撃能力を含む軍備の拡大です。参院選後の記者会見で岸田首相は、「NATO(北大西洋条約機構)におけるGDP(国内総生産)2%という数字も念頭に置きながら、わが国として5年かけて防衛力を抜本的に強化していく」と表明。

防衛費の倍化は、戦後最大となった今年度防衛予算5・4兆円にさらに5兆・6兆円上積みする額になります。財源確保には消費税の増税や、社会保障費の大幅削減が考えられます。

署名で憲法守ろう

軍事力の拡大は、周辺国の緊張を呼び、軍拡競争に陥る危険があります。憲法9条をいかにした平和外交こそ、戦争を起させない最大の補償です。「憲法改悪を許さない全国署名」を、職場で、街頭で、大きく広げ、憲法をいかにして平和と民主主義、基本的人権を真に大切にされる社会を求め、声を上げましょう。

山崎 世理

第二次世界大戦では、凄惨な地上戦で県民の多くの命が失われ、戦後、米国の統治下では、基地のために銃剣とブルドーザーで土地を奪われた沖縄。「基地のない平和な島」を願い、平和憲法の下、日本への復帰を勝ち取って、今年50年になりますが、今も日本の国土の0・6%しかない沖縄県に、日本全土の約70%の米軍専用施設が集中しています。沖縄県民の多数が繰り返し反対を示している辺野古新基地建設には、全国から断固反対の声をあげましょう。

平和憲法が危ない

「党是(その政党が決めた根本方針)である憲法改正を積極的に進めた

いのちと暮らし優先に

「集団的自衛権」の行使などが盛り込まれた安全保障関連法が、2011年9月に安倍前政権の強行で成立し、この間、米軍と自衛隊の軍事的一体化が急速に進み、防衛費が年々増加しています。

増え続ける防衛費削減される社会保障

「集団的自衛権」の行使などが盛り込まれた安全保障関連法が、2011年9月に安倍前政権の強行で成立し、この間、米軍と自衛隊の軍事的一体化が急速に進み、防衛費が年々増加しています。